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“直到现在，对于我将总部搬到上海这件事，许多人还
存在误解，我可以说，杉杉的大部分产业还在宁波，宁波永
远是杉杉的大本营。而上海就像一个宝藏，拥有经济活动
中应有的一切要素资源，只要主动对接，一定有收获。我
来上海就是要对接各种资源，为家乡的发展做贡献。”一开
场，郑永刚就回应了人们对他将总部迁到上海的质疑。

1999年，刚刚将总部迁入大都市上海的杉杉开始了多
元化发展，但令人意外的是，郑永刚选择了当时大家完全陌
生的正负极电池材料领域，在新能源、新材料领域开启一段
新的征程。

1999年3月，郑永刚收购了一家碳材料研究机构，先
期投入8000万元，作为“985”计划课题经费。8000万元
投入，能不能出成果谁也不知道。其后，郑永刚又追加3
亿元投资进行产业化。但是，产业推进情况并不顺利。

据了解，杉杉集团进入锂电池领域前面8年都是亏的。
“我们自己都不好意思，8个人开会有7个人说卖掉

它，我说舍不得，最后决定坚持。”他表示。而这份坚持终
于迎来回报。智能手机带动了整个3C产品的革命，锂电
池得以普及。2008年，庄巍开始担任杉杉股份董事长，
恰逢锂电池行业的第一个红利期。自此，锂电池材料业
务被写入杉杉股份的主营业务，服装业务营收占比逐年
减少，直至2013年，杉杉股份的锂电池材料业务收入全
面超过服装业务。

正如郑永刚所言，任何一个行业都会从空白走向过
剩。自2011年开始，中国的锂电池正极材料产能开始过
剩，行业竞争加剧，杉杉相关业务一度陷入亏损。好在
2014年后，锂电池行业迎来了由电动汽车带来的第二个
爆发期，目前整个需求市场还在以每年两位数增长。

本报讯（记者 徐文燕 通讯员 永轩 史黎红） 记者日前
从人民银行和国税部门了解到，人行市中心支行、市国税局借深化

“放管服”和“最多跑一次”改革契机，在全市开通“三方委托缴税协
议”网签业务，打破以往纸质签订模式，确保了“零”上门办成涉税业
务，进一步优化营商环境。

据了解，“三方委托缴税协议”是指纳税人在通过电子缴税系
统缴纳税费、滞纳金和罚款之前，需与税务机关、开户银行签署
委托银行划转税款协议。此前，纳税人需首先前往国税部门领取
纸质协议书，再到银行签署扣款协议，最后将纸质协议书送回国
税部门验证，整个流程至少往返国税、银行两次。实行网签后，
纳税人只需登录国税网上办税服务厅，上传开户许可证扫描件办
理存款账户账号报告业务，申请三方协议签约，系统会在一分钟左
右完成自动验证。

据介绍，为确保“三方委托缴税协议”网签服务顺利铺开，人民
银行和国税部门积极协商各商业银行，通过简并业务流程、优化信
息系统，昨日起率先在宁波银行开通“三方委托缴税协议”网签业
务，其他商业银行将陆续跟进推出该项业务。

专访人物：郑永刚
杉杉控股有限公司董事局

主席，兼任上海新沪商联谊会
会长，今年 7 月履新上海市宁
波商会会长。

金秋十月，浦江之畔，
上海市宁波商会迎来了乔
迁之喜，新址位于象山商人
洪根云开发的东方渔人码
头办公商业综合体内。今
年7月履新上海市宁波商
会会长的杉杉控股董事局
主席郑永刚出席新址启用
仪式。性格直爽的他当场
承诺将助力甬商对接上海
资源，努力开创沪甬合作的
新格局。

将进一步助力甬商崛起

郑永刚：助力甬商对接上海资源
弘扬宁波商帮精神系列专访⑥

提前10年开启新能源新材料风口

立志做锂电池材料的世界霸主

谁也没有想到，18年间，杉杉已由国内首屈一指的
服装企业快速成长为全球最大的锂电池材料综合供应
商。其中，正极材料居世界第一，负极材料产量国内第
二（人造石墨国内第一），电解液行业领先，各项业务
快速增长。2017年上半年公司实现营业收入38.52亿
元，同比增长57.79%，其中锂电池材料业务占比将近
80%。

从杉杉股份10月23日晚间公告看，公司预计2017
年1~9月实现归属于上市公司股东的净利润与上年同期
相比，将增加50%~60%。分析师指出，业绩预增的主因
系公司锂电池正极材料业务经营业绩大幅提升所致。

在正极材料已经成为世界第一的前提下，郑永刚下

一步的目标是“成为世界锂电池材料的绝对霸主，不仅是
第一，而且要形成压倒性优势”。

事实上，郑永刚所定的目标正在逐渐成为现实。今
年杉杉成功收购湖州创亚，年内将实现有效产能6.8万
吨，成为全球产能规模最大的负极材料企业，问鼎负极行
业世界龙头。

同时，杉杉在收购巨化凯蓝后完善了其在电解液行
业的布局，预计年底电解液产能将达3.5万吨/年。

杉杉还在新能源汽车电池系统、动力总成、整车制造
及车桩运营环节进行多维布局。收购尤利卡光伏公司，
进一步拓展光伏及储能业务，与电池材料业务形成协同
效应，奠定杉杉未来成长基础。

今年7月，在当选第三届上海市宁波商会会长时，郑
永刚曾表态：“这次当会长是我自己的愿望。百年甬商在
中国商界乃至全球都颇具影响力，希望在我担任会长期
间能够带领大家创造辉煌。”

而郑永刚也正在为自己许下的承诺而努力。在此次
采访期间，郑永刚代表上海市宁波商会与宁波市政府一同
开启沪甬合作的新模式，一年进行四次对接，他组织上海
投资人、企业家一年访问宁波两次，宁波市也将组团前往
上海对接两次。

“对接分为两个层次，一是我和上海企业家每次前往
一个区域进行对接，7月我与郭广昌等人前往梅山考察走

访对接，年底我们还要去杭州湾进行一次投资考察；二是
我们这么多企业，有许多生意可以共享给商会成员与宁
波企业，共同创造财富价值，为宁波企业的发展提供实实
在在的好处。同时，我个人也将挖掘一大批在上海的宁
波籍企业家，他们可能是第二代、第三代，但他们的根永
远在宁波，我要让这层纽带更紧密，加强甬商的凝聚力与
竞争力。”郑永刚说。

下一步，上海市宁波商会的每一位执行会长都会主
抓一块对接领域，分工细化到智能制造、物联网、电子制
造等细分行业，他们将利用人脉、资本资源为宁波企业精
准对接项目，助力宁波经济新一轮发展。 记者 乐骁立

我市推出“三方委托缴税协议”网签业务

今后企业缴纳税费
不用再往返跑


